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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席した委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

令和５年四国中央市教育委員会第 10回定例会会議録 

 

令和５年 10月 24日（火） 午後１時 30分～ 

 

四国中央市庁 ４階 401会議室 

 

５名 

 

教育長 東  誠 、委員 石川 卓 、委員 星川 光代 、 

委員 石村 義哲 、委員 石川 直子 、委員 児山 初美 

 

なし 

 

教育指導部参与 森実 啓典 、 

教育管理部長 合田 秀人 、教育指導部長 高橋 徹 、 

教育総務課長 宮下 浩 、生涯学習課長補佐、吉岡 智之 、 

文化・スポーツ振興課長 山田 仁美 、学校教育課長 石川 典英 、 

学校政策課長 鈴木 崇士 、 

教育総務課長補佐 片岡 圭子 、教育総務課係長 川上 留美 、 

教育総務課主査 兵頭 昇政 

 

なし 

 

開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１  令和５年第９回定例会会議録の承認  

日程第２  令和５年第 10回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

 各課長より事務報告 

日程第４  議案第 44号 四国中央市いじめ防止対策委員会委員の委嘱につ 

いて 

日程第５  その他 

 

閉会宣言  

 

 

開会 

午後１時 30分 令和５年第 10回定例会を開会する。 

教育委員全員出席されているので、本定例会の成立を確認する。開会にあ

たり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

みなさま、改めましてこんにちは。お忙しい中、第 10 回定例会にご出席

をいただきありがとうございます。すっかり季節が変わりました。この前ま

で暑さが続き、ひとまずエアコンを使用しなくて良い日が数日あっただけ

で、一気に朝夕は寒さを感じるようになった気がします。 
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

昨日で三島祭りも終わりましたが、コロナ禍での様々な制限から解放され

た今年の秋祭りは、まずまず天候にも恵まれ、大変盛り上がった地域や人も

いたようです。なかには様々な要因で太鼓のかき夫が減っている地域もある

ようですが、大きな事故もなく終えられたことに感謝をしたいと思います。

子ども達のかけ声を聞きながら、自分が暮らしている場所のお祭り、自分が

よく知っている人たちが集う、その人たちが主役になるお祭り、自分たちで

準備して自分たちが楽しむお祭り、子ども達もそれらの様子を見ながら自分

の住む町に、より愛着を感じ、郷土愛が育まれる大切な地域のイベントでも

あるのかなと思いました。 

さて、これから秋本番、各地でスポーツ大会や文化祭、産業祭など休日は

行事が目白押しです。特に、今週末の 10 月 28 日～31 日には、ねんりんピ

ックえひめ大会が開催され、四国中央市ではラグビーフットボールと健康マ

ージャンが行われます。大会冊子の参加状況を見ますと、全国からラグビー

フットボールには 31 チーム 672 名、健康マージャンには 276 名の監督や選

手の参加があるようです。ラグビーフットボールの選手では 90歳や 94歳の

方もいらっしゃいました。頭が下がります。経済効果も期待されるところで

す。 

さて、別件ですけれども、ご存じの方もいらっしゃるかと思いますが、イ

ンフルエンザが流行しております。現在、土居・川之江地域の小中学校で

は、学級閉鎖や午前の授業をカットしているところが数校あります。市内の

病院では、発熱外来を受診するのに長時間かかる状況もあるようです。これ

から冬に向かい本格的な感染症のシーズンがやってきますが、まずは祭り明

けとなるこれからの三島地域の子供たちの感染状況について心配していると

ころです。先程、明日から三島地域でも１学級が学級閉鎖することとなりま

した。皆様も１日のうちで寒暖差が激しい時候ですので、体調には十分気を

つけていただきたいと思います。11 月は研究会、視察研修、その他行事等

のご案内をしていますので、よろしくお願いいたします。 

  

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和５年第９回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

令和５年第９回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和５年第９回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和５年第９回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和５年第 10 回定例会会議録署名人に、石川 卓委員、星川 光代委員

を指名する。 

 

報告事項 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 
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東教育長 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉岡生涯学習課長

補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 私からは特にございません。 

 それでは、各課からの報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 議案書の２ページをご覧ください。 

 10/５ 令和５年度第１回の外部評価委員会が開催されております。 

 10/11 愛媛県メディア教育研究大会が松山市の愛媛県生涯学習センター

で開催され、教育長が出席されております。 

 10/16～17 決算特別委員会が開催されております。 

 10/24 第 10回教育委員会定例会を開催しております。 

10/28 ねんりんピック総合開会式が松山市の愛媛県総合運動公園陸上競

技場において開催されますが、教育長が出席される予定です。先程教育長か

らもありました通り、当市では健康マージャンとラグビーフットボールが

10月 31日までの日程で開催される予定です。 

10/30～31 教育長が教育施設の視察研修で東京に出張される予定です。 

11/７～９ 教育長及び教育委員視察研修ということで、東京都渋谷区の

Ｇｏｏｇｌｅオフィス、甲府市の教育委員会、甲府市の大国小学校を視察予

定です。よろしくお願いいたします。 

11/12 令和５年度「えひめ教育の日」推進大会・推進フェスティバルが

土居文化会館で開催されます。松柏小学校の金管バンド、三島東中学校の吹

奏楽、磐座太鼓、三島高校の書道パフォーマンス等のステージ発表がありま

す。委員の皆様出席等されると思いますので、よろしくお願いいたします。 

11/22 第 11回教育委員会定例会を開催予定です。 

11/２～12/18 学校給食交流会を企画しております。委員の皆様にもご案

内していると思いますが、各小・中学校にて３年ぶりに開催されますのでよ

ろしくお願いいたします。以上でございます。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、主なものについて資料に基

づき事務報告する。 

10/４ 四国中央市人権・同和教育研究大会（社会教育部会）が土居文化

会館で開催され、221名の参加がございました。 

10/11 就学前人権・同和教育研究大会（川之江こども園）が川之江こど

も園で開催予定でしたが、インフルエンザ流行により急遽川之江文化センタ

ーへ会場変更いたしまして、62名が参加しております。 

10/12～13 全国公民館研究集会広島県大会・中国四国地区公民館研究集

会広島大会が広島県広島国際会議場におきまして開催され、各公民館の公民

館長・主事 18名が参加しております。 

10/13 えひめ婦人大会が県民文化会館サブホールにおきまして開催され

ており、連合婦人会の会員の方 45名が参加しております。 

10/24 東予地区人権・同和教育研究大会が上島町で本日開催となってお

ります。当市からは 91名の参加が予定されております。 

10/28 愛媛県ＰＴＡ大会、今治市グリーンピア玉川におきまして開催が

予定されております。貸切バスを２台ＰＴＡでご準備していただいて、60

名が参加予定となっております。 

11/７ 愛媛県人権・同和教育研究大会が県民文化会館外におきまして開

催が予定されており、76名が参加予定となっております。 
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吉岡生涯学習課長

補佐 

 

 

 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

 

11/10 就学前人権・同和教育研究大会（豊岡保育園）が豊岡保育園にお

いて開催が予定されており、70名の参加が予定されております。 

11/18 愛媛県愛護班研究大会が県生涯学習センターにおきまして予定さ

れており、８名の参加予定となっております。 

11/25～26 全国人権・同和教育研究大会が大阪府・兵庫県外におきまして

開催予定となっており、27 名の参加が予定されております。以上でござい

ます。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

議案書４ページをご覧ください。 

10/20 書道文化醸成事業として、大学生書道パフォーマーの荒井理紗子

さんを講師にお迎えして、土居中学校２年生を対象に講演会と書道パフォー

マンスを行っていただいております。講演会の合間の休憩時間には、荒井さ

んの周りに中学生が集まる様子も見られ、書道パフォーマンスの披露では大

きな拍手がおこっていました。 

10/22 妻鳥小学校創立 150 年記念事業のなかで書道文化醸成事業として

青柳美扇さんにお越しいただきました。当日は青柳さんに指導を受けなが

ら、水に反応する書道の練習用紙を用いた書道パフォーマンス体験や青柳さ

んと子供たちによる共同作品の制作などを行っております。 

11/４、５、11、12 しこちゅ～ホールで四国中央市文化協会の文化祭が

開催されます。お手元にチラシをお配りさせていただいておりますが、11

月５日と 12 日日曜日には大ホールで芸能発表会も開催される予定となって

おります。 

11/18～19 四国中央市民ミュージカルによる『晴れ、ときどき不自由』

が上演予定となっております。 

11/30 書道文化醸成事業の４回目として、今年度の大会で優勝した鳥取

城北高校の山根亮文先生にお越しいただいて、職員に向けての講演を行って

いただく予定となっております。 

12/１ 同じく山根先生に川之江南中学校の２年生を対象にご講演をいた

だく予定となっております。 

10/１ 第 18回市民スポーツ祭総合開会式を開催しております。昨年度各

競技で活躍した個人や団体がスポーツ協会から表彰されましたほか、市内の

運動施設で大会が行われております。 

11/３ 第 18回スポーツアドベンチャーｉｎ四国中央市を伊予三島運動公

園で開催予定です。市内在住の小学生に様々なスポーツを体験していただけ

る場を提供いたします。 

11/11～12 四国中央市スポーツ少年団伊予三島ライオンズクラブ旗大会

が市内の体育施設で開催予定となっております。 

10/24～１/７ 歴史考古博物館におきまして四国中央市発掘調査速報展を

開催しています。 

10/17～12/17 暁雨館におきましては「郷土の俳人 深川正一郎展」を開

催しております。以上になります。 

 

 学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

 議案書９ページをご覧ください。 
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石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10/１ 教育支援センターあおぞらが愛媛銀行旧三島支店のところに新設

されております。現在のところ支援員１名の配置ができております。見学と

いうことで、保護者や関係する方々が視察に来られております。 

10/３～５ 中学校市新人体育大会が行われております。 

10/４ 小学校陸上運動記録会が伊予三島運動公園多目的グラウンドで行

われております。 

11/１ 市学校人権・同和教育研究大会が市内各会場で開催されます。 

11/４ 県中学校新人体育大会が行われます。東中南予のブロック・競技

に分かれて開催されることになっております。予選を勝ち抜いた個人・団

体・チームが参加するようになっております。 

11/13 県の小学校陸上運動記録会がニンジニアスタジアムで開催されま

す。 

11/16 えひめいじめＳＴОＰ！デイがオンラインで開催されます。会場

は宇和島市立南予文化会館で、県内すべての小学６年生と中学１年生がオン

ラインで参加となっております。令和３年から３年連続でのオンライン開催

となっております。当日の様子は 12月 24日にテレビ放送されると聞いてお

ります。 

11/18 県中学校駅伝競走大会が新居浜市の河川敷にある競技場で開催さ

れます。 

11/24 市学力向上推進委員会が開催されます。１月 24日に第３回教務・

研修・学力向上推進主任研修会が開催されますが、そちらの計画を立てるこ

ととなっております。 

11/30 市教育支援委員会が開催されます。適正な通学・指導に向けて動

き出しを始めます。 

10/６ 青少年健全育成講演会ということで、松山商業高等学校野球部元

監督の澤田勝彦さんと、奇跡のバックホームの矢野元選手に来ていただきま

して、人を育てるということについての原点を教えていただいたような気が

しました。大変内容の濃い研修をすることができました。 

その他、昨日は三島の祭りが最終日でしたが、各地で補導活動が行われて

おります。特に大きな事故等が起こったという報告は受けておりません。以

上です。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

議案書９ページにお戻りください。 

10/10 当市と交流のあります埼玉県久喜市の公開授業にオンラインで参

加をいたしました。公開授業の後、東北大学の堀田教授のご講演がございま

した。堀田教授とは、９月に高知でありました全国キャラバンでご一緒させ

ていただいており、その堀田教授からのご紹介もありまして、ＩＣＴの機関

誌でございます「チエルマガジン」の来春号に当市の事例を紹介させていた

だくこととなりました。 

10/12 奈良市の教育員会と鶴舞小学校に教育情報化推進委員会の委員長

と副委員長とで訪問させていただいております。授業見学の後、校務支援シ

ステムの紹介等をしていただきました。 

10/13～14 岡山でありました教育セミナーに、私が参加しております。 

10/17 新宮小中学校の公開授業を行いました。今年度も大変多くの方に

ご参加をいただいております。 
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鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

東教育長 

 

 

 

石川学校教育課長 

10/19 徳島大学の連携授業として、午前中中学部の授業がございまし

た。人間親和型ロボットをテーマに電動車いすの研究についてご紹介をいた

だいたあと、午後園児を交えまして公開授業として、小学校低学年と一緒に

電気の流れについて学びました。子供たちが、電池をつなげるとパワーが上

がるということを自分達で見つけて、電気の流れについて学んでいる様子が

印象的でございました。 

10/21 新宮小中学校の入学・転学説明会を行いました。26 家庭 70 名の

ご参加をいただいております。 

10/23 松山市の勝山中学校に山川先生が視察に訪れております。１人１

台端末を活用した協働的な学び・教育観の転換が図られた授業が展開されて

いたと報告を受けております。 

10/31 四国中央市の学校ＤＸ推進コーディネーターであります谷正友氏

をお迎えして、情報セキュリティポリシーの策定に向けた会議を行う予定と

しております。 

11/１ 市の学校人権・同和教育研究大会に合わせ、伊方町の瀬戸中学校

から川之江小学校で開催されますデジタル・シティズンシップ教育の授業に

ついて視察がございます。 

11/13 愛媛大学の紙産業イノベーションセンターの連携授業として、新

宮小中学校で薮谷教授をお招きしての授業が予定されております。 

11/15 愛媛大学社会共創学部の連携授業として、山本教授をお迎えして

新宮小中学校で連携授業を予定しております。 

11/27 小中学校情報化推進委員会としまして、今回は千葉県の柏市立大

津ヶ丘第一小学校の佐和伸明校長をお招きし「創造性を育む１人１台端末活

用の授業について」をテーマにご講演をいただく予定です。 

11/30 愛媛大学の紙産業イノベーションセンター連携授業として、秀野

教授をお招きして新宮小中学校で連携授業を予定しております。 

資料にはございませんが、11月１日から 10日まで次年度の新宮小中学校

の入学希望者の受付を行います。11月 25日、26日に面接を行いまして、12

月中には次年度の入学者を決定したいと考えております。 

また、12月３日と 27日でございますが、当市が行っておりますジュニア

ＩＣＴリーダー事業の全国サミットが行われます。12 月３日は自治体版と

して甲府市や大分県玖珠町が中心となって全国サミットを行います。当市か

らは甲府市に３名の中学生を派遣する予定でございます。27 日でございま

すが、こちらはＧｏｏｇｌｅ主催の全国サミットになります。当市からは中

学生４名を派遣する予定で現在準備を進めているところでございます。以上

でございます。 

 

只今の報告について、質問がないか問う。 

 

特になし。 

 

議 事 

 本日の議案は１件となっております。 

議案第 44号「四国中央市いじめ防止対策委員会委員の委嘱について」を

上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第 44号について、資料に基づき議案を説明する。 
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東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

山田・文化スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

只今の議案第 44号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第 44号「四国中央市いじめ防止対策委員会委員

の委嘱について」の原案を可決する旨宣する。 

 

その他 

 

 皆様のお手元にチラシとパンフレットを配らせていただいております。 

ひとつが、新春競書大会ということで、今回で 13 回目となる新春競書大

会を令和６年１月 21 日日曜日に開催予定でございます。こちらのチラシを

本日各学校に配布させていただいております。もうひとつが、書道パフォー

マンス甲子園のパンフレットとなっております。これまで各メディアやいろ

んな冊子等で書道パフォーマンス甲子園についてはＰＲを行ってきたところ

なんですが、こちらのパンフレットは書道パフォーマンス甲子園自体をＰＲ

するパンフレットとなっております。ご覧いただけたらと思います。以上で

ございます。 

 

その他について、他意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第 11 回定例会を令和５年 11 月 22 日（水曜日）午後１

時 30分から、四国中央市庁４階 401会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後２時２分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

教育委員会会議録署名人 

 

 

 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 
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              会議録作成者 教育総務課  

 


